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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Da Kollagen Typ VI eine wichtige Rolle im Knorpelstoffwechsel spielt und im arthrotischen Gelenkknorpel vermehrt vorkommt, war die Frage, inwieweit bestimmte Arthrosestadien und insbesondere Frühstadien durch den Gehalt an Kollagen Typ VI systematisch charakterisiert werden können. Methode: Der Kollagen Typ VI-Gehalt wurde in 148 histologisch gesunden und 117 arthrotisch veränderten Knorpelproben aus humanen Kniegelenken mit einem Inhibitions-ELISA quantifiziert. Entnommene Knorpelproben wurden 18 verschiedenen, exakt definierten Lokalisationen zugeordnet. Ergebnisse: Für alle gesunden Proben betrug der durchschnittliche Kollagen Typ VI-Gehalt 0,48% aller Kollagene. Auffallend war eine hohe Streubreite sowohl in gesunden als auch arthrotischen Knorpelproben. Da die statistische Analyse signifikant unterschiedliche Werte im gesunden femoralen, tibialen und retropatellaren Knorpel ergab, wurden gesunde und arthrotische Proben verschiedener Lokalisationen getrennt analysiert. Ein signifikanter Anstieg des Kollagen Typ VI-Gehaltes bestätigte sich bereits in frühen Arthrosestadien. Schlußfolgerungen: Bei einem statistisch signifikant erhöhten Kollagen Typ VI-Gehalt bereits in frühen Arthrosestadien überlappten sich trotz lokalisationsabhängiger Analyse die Werte gesunder und arthrotischer Knorpelproben. Angesichts der hohen individuellen Variabilität erscheint Kollagen Typ VI als alleiniger Marker der humanen Früharthrose nur eingeschränkt geeignet.


      
        
Abstract

        

          
Aim of the study: Since collagen type VI seems to play an important role in cartilage metabolism and is increased in Osteoarthritis, the aim of this study was to investigate whether different stages of Osteoarthritis can be characterised by the content of collagen type VI in human knee cartilage. Material and Methode: Collagen type VI was investigated in 148 histologically normal and 117 osteoarthritic cartilage samples from 18 different localisations of human knee joints. It was quantified in cartilage extracts using an inhibition-ELISA. Results: In normal cartilage the average content of collagen type VI was 0.48 per cent of total collagens. Interestingly, there was a high variability not only in osteoarthritic, but also in normal cartilage. The Statistical analysis showed significant differences between normal femoral, tibial or retropatellar cartilage samples. Therefore, normal and osteoarthritic samples from different localizations had to be compared separately. A significant increase of collagen type VI was already found in early osteoarthritic lesions. Conclusions: Inspite of a statistically significant increase of collagen type VI in osteoarthritic cartilage, the range of concentrations found in normal and osteoarthritic samples overlap. In view of the high interindividual variability, collagen type VI is not very precise in the diagnosis of early osteoarthritic lesions if used as the only marker.
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